



Medienmitteilung vom 25. April 2025

Mitteilungen aus dem Stadtrat Steckborn

Wahl von Moritz Eggenberger zum Stadtpräsidenten im 2. Wahlgang vom 30. März

Insgesamt 53 % der total 2'455 Stimmberechtigten haben ihre Stimme für die Ersatzwahl abgegeben und von ihrem Wahlrecht Gebrauch gemacht. Mit 682 Stimmen ist Moritz Eggenberger gewählt worden. Der Regierungsrat des Departements für Inneres und Volkswirtschaft hat mit Brief vom 07. April die Wahl von Moritz Eggenberger als Stadtpräsident für die verbleibende Amtsdauer 2023-2027 offiziell bestätigt.

Aufhebung der vorübergehenden Stellvertreterregelung für das Amt des Stadtpräsidenten aufgrund der Ersatzwahl

Der neu gewählte Stadtpräsident Moritz Eggenberger hat seine Arbeit aufgenommen und am 08. April bereits an der 1. Stadtratssitzung teilgenommen und an der Stadtratssitzung vom 22. April nun auch den Vorsitz des Gremiums übernommen. Im Laufe des Aprils arbeitet Moritz Eggenberger im Teilpensum und hat von Vizestadtpräsident Roman Donatsch die präsidentialen Dossiers übernommen. Durch den Austausch mit seinen Ratsmitgliedern und den Mitarbeitenden versucht er einen möglichst umfassenden Überblick über die laufenden Geschäfte und Projekte zu gewinnen. Ab Mai wird Moritz Eggenberger im Vollamt tätig sein.

An der Stadtratssitzung vom 22. April wurde entschieden, die beinahe ein Jahr andauernde Stellvertreterregelung bezüglich der Ressortverantwortung aufgrund der damaligen Vakanz im Präsidium wieder aufzuheben und zurück in den Regelzustand zu überführen. Somit leitet Moritz Eggenberger ab sofort das Ressort «allgemeine Verwaltung» inkl. Personalführung sowie das Ressort «Bau und Raumplanung» und ist zuständig für die übrigen präsidentialen Themen (z.B. Organisation, Kommunikation etc.).

Sofortiger Rücktritt des Stadtrates Roman Donatsch per 30. April

An der Stadtratssitzung vom 22. April 2025 befasste sich der Stadtrat mit dem Rücktrittsgesuch vom Ratsmitglied Roman Donatsch. Aus gesundheitlichen Gründen hat er um sofortige Entlassung aus dem Amt ersucht. Der Rat hat dem Gesuch stattgegeben. Roman Donatsch wird per 30. April von seinem Amt entlassen. Der Stadtrat bedauert den Rücktritt sehr, nicht nur, weil er gerade wieder vollzählig war. Angesichts der ausserordentlichen und intensiven Belastungssituation des vergangenen Jahres versteht und respektiert der Stadtrat seinen persönlichen Entscheid. Der Stadtrat dankt Roman Donatsch für seinen grossen Einsatz zum Wohle der Gemeinde und wünscht ihm gute Genesung.

Der Stadtrat wird in der nächsten Woche die Stellvertretung des Ressorts, den Termin für die Ersatzwahl sowie die Besetzung des Vizepräsidiums beschliessen. Die Bevölkerung wird umgehend wieder informiert.

Verteilschlüssel im Bereich Asylwesen und Flüchtlinge Schutzstatus S (Ukraine)

Die Stadt Steckborn erfüllt die Aufgaben im Asyl- und Flüchtlingswesen in der Verbundlösung über den Verein SDUR. Aufgrund der temporären Schliessung des durch den Bund geführten Asylzentrums ist die Anrechnung für die Standortgemeinde Steckborn weggefallen. Die Statistik des Kantons Thurgau weist per Ende Februar deshalb ein Defizit von 17 Asylsuchenden für die Stadt Steckborn aus. Somit sucht Steckborn Wohnraum für Einzelpersonen oder Familien. Wer eine Wohnung zu vermieten hat, der meldet sich bitte bei unserem städtischen Mitarbeiter Rico Franke, 058 346 20 64 oder per mail rico.franke@steckborn.ch. Besten Dank für Ihre Unterstützung!

Neuzuzüger-Apéro vom 04. April 2025

Am diesjährigen Neuzuzüger-Apéro haben 70 zugezogene Personen teilgenommen. Rund zwanzig Vereine haben sich vorgestellt und so das vielfältige Vereinsleben in Steckborn repräsentiert. Der Anlass startete mit einer Begrüssung und Kurzvorstellung des neuen Wohnorts Steckborn durch den Stadtpräsidenten, danach durften die Gäste eine interessante und informative Stadtführung geniessen. Der anschliessende Apéro im Foyer des Stadthauses bot die Möglichkeit für Gespräche und des Kennenlernens. Einen herzlichen Dank an alle Beteiligten und Mitwirkenden!

Kanal- und Schachtreinigungsarbeiten

Die Stadt Steckborn besitzt ca. 37 km Abwasserleitungen und ca. 930 Schächte, die regelmässig unterhalten und von Rückständen wie Schlamm etc. gereinigt werden müssen.

Gemäss GEP (Generelle Entwässerungsplanung) sind die Abwasserleitungen in einem Fünfjahres-Spülzyklus und Leitungen mit starken Verkalkungen jährlich zu reinigen. Der Stadtrat hat an seiner Sitzung vom 25. März 2025 die Kanal- und Schachtreinigungsarbeiten an die Firma Mökah AG aus Henggart vergeben.

Vorprojekt für die Sanierung der Biologiestufe in der Kläranlage

Die Anlagenbelastung der ARA ist in den letzten Jahren deutlich angestiegen. Eine Kapazitätssteigerung ist zwingend erforderlich und kann mit den heutigen Biologiebecken nicht umgesetzt werden. Die Erweiterung muss sowohl die gestiegene Belastung als auch die zukünftigen Reinigungsanforderungen erfüllen können. Im 2023 wurde in einer Studie verschiedene Möglichkeiten für die Kapazitätssteigerung der biologischen Reinigungsstufe aufgezeigt. Als beste Variante wurde das sogenannte SBR-Verfahren (Sequentielles Biologisches Reinigungsverfahren) gewählt. Das Vorprojekt zur Sanierung der Biologiestufe wurde an die Firma Hunziker Betatech aus Winterthur vergeben.

Vergabe von Ingenieurarbeiten

Die Ingenieur- und Planungsarbeiten für die Bestandesaufnahme des städtischen Seewasserwerks und die Erstellung einer Machbarkeitsstudie zur Umsetzbarkeit von Varianten hat der Stadtrat an seiner Sitzung vom 08. April 2025 an die Firma Holinger AG aus Zürich vergeben.

Bewilligte Veranstaltungen /Nutzung öffentlicher Grund)

Folgende Veranstaltung wurden infolge Nutzung des öffentlichen Grunds bewilligt:

- Flohmarkt Steckborn am 31. Mai 2025 - Veranstalter: Verein HGT Steckborn - durchgeführt auf dem Parkplatz des Seeschulhausplatzes
- Wasserevent «Paddel-Parade» am Untersee vom 07. September 2025 - Veranstalter: Thurgau Tourismus - Paddeln mit SUP, Kanus Kajaks etc. von Ermatingen (Start) bis Strandbad Steckborn (Ziel)
- Treffen Oldtimerfahrzeuge am 14. September 2025 - Veranstalter: Freunde des Bergrennens, durchgeführt auf dem Parkplatz des Seeschulhauses

Brücke über den 1. Mai - Verwaltung geschlossen

Die Stadtverwaltung bleibt am Donnerstag, 1. Mai wie auch am Freitag, 2. Mai geschlossen. Gerne werden die Kunden und Kundinnen wieder ab Montag, 05. Mai zu den üblichen Öffnungszeiten bedient. Der Brückentag wird genutzt, um Überstunden abzubauen. Danke für Ihr Verständnis.